
OFÍCIO XX GR-UFAL                                       Maceió-Al, 13 de Julho de 2021 

Do: Reitor da UFAL 

Prof. Dr. JosealdoTonholo 

Ao: Presidente da Adufal 

Prof. Dr. Jailton de Souza Lira 

Assunto: Resposta ao Ofício 011/2021, Secretaria da Adufal 

 

 Prezado Professor Jailton de  Souza Lira, Presidente da Adufal, 

Cumprimentando Vossa Senhoria apresentamos as respostas aos 

questionamentos apresentados no Ofício 011/2021 da Adufal, de 28 de abril de 

2021, na sequência que os mesmos estão listados: 

1. A Pró Reitoria de Graduação coordena 4 Fóruns de discussão 

permanente, com cronograma de reuniões, nas diversas áreas e 

modalidades, a saber; Fórum de Saúde, Fórum das Licenciaturas, 

Fórum dos Colegiados eFórum dos Estágios, além de várias 

Comissões e Grupos de Trabalho. Em todos esses espaços são 

discutidas as questões relativas as práticas  docentes e estratégias 

inovadoras no sentido de apoiar os docentes com atividades 

formativas voltadas para uso das Tecnologias de Ensino de forma 

descentralizada.AlgumasUAs e Campus criaram Laboratórios de 

apoio Pedagógico e Tecnológico com o apoio da Prograd e Fóruns. 

Precisamos sim ampliar e qualificar essa ação. 

 

2. As ações do Programa de Formação Continuada de Docente-Proford 

foram intensificadas e direcionadas para o Uso de Tecnologias de 

Ensino e temas correlatos, ver os Editais 12/2020-

PROFORD/UFAL(implementado em 2020) e 26/2020-

PROFORD/UFAL (implementado em 2021). Essa política é 

amplamente discutida e existem momentos de escuta da comunidade 

que são divulgados nos Fóruns e pelas redes sociais, ver Anexo1. 

 

 

3. Tivemos um acentuado corte na rubrica de Custeio(20 RJ) o que 

inviabilizou a manutenção das Bolsas de Monitoria para os 

estudantes. Mantivemos, contudo, a Monitoria sem Bolsa, com  855 

voluntários,  e assistência aos estudantes dentro das condições 

possíveis. Além disso empreendemos grandes esforços para 

potencializar os programascom financiamento externo; PIBID e 

RESIDÊNCIA PEDAGÓGICA(506 Bolsistas), PET(144 Bolsistas) e 

PEC-G(33 Bolsistas), perfazendo 683 Bolsas. 

 



4. A resolução 36 de 2020 do Consuni/Ufal, de setembro de 2020, que 

trata do Calendário Acadêmico do PLE, já caducou pois aprovamos o 

Calendário do ano letivo de 2020 ainda em dezembro do ano 2020.- 

Não faz mais sentido atualizações. 

 

 

5. A criação de uma Comissão para estudar o uso de Plataformas 

Digitais, Laboratórios Virtuais e temas correlatos será oficializada nos 

próximos dias pois no momento este assunto está descartado por 

falta de lastro financeiro. 

 

6. A criação de uma Biblioteca Virtual unificada para toda Ufal é uma 

necessidade e este assunto está na ordem do dia com a discussão  

da modernização dos  diversos processos e ações. A nível nacional 

também discute-se a criação de uma Biblioteca Digital Unificada para 

as IFES. 

 

 

7. A avaliação do PLE foi amplamente discutida e divulgada no Fórum 

dos Colegiados, Câmara Acadêmica e Consuni. Também já foi 

publicada na página da Ufal mas podemos sim enviar os 

questionários e sua avaliação, ver Anexo 2. 

 

8. A disponibilização de eventuais servidores que atuam nos 

Laboratórios de Informática das UAs e Campus para dar apoio 

tecnológico aos docentes precisa ser estudada e discutida com as 

Direções das UAs/Campus, Progep e outros setores. 

 

 

9. As informações sobre a situação dos diversos tipos de bolsas tem 

sido apresentadas com frequência pelas Pró ReitoriasAcadêmicas  e 

gestão. Podemos sim continuar atualizando e melhorar a 

comunicação. 

 

10. A avaliação  do semestre 2020.1, para os três segmentos,  foi 

iniciada antes do término do referido semestre, numa ação articulada 

entre a Prograd e a CPA. Já foi apresentada na última Assembleia da 

Adufal uma versão parcial, ver Anexo 3,  da pesquisa realizada com 

o segmento discente. Quanto a audiência pública sobre a situação 

financeira da Ufal após a aprovação do orçamento em parte isso já 

foi feito numa reunião extraordinária do Consuni e outros espaços. 

 

Sem mais, apresentamos votos de estima e apreço. 

 

 

JosealdoTonholo 

Reitor da Ufal 


